
－1－

令和３年第３回熊野町議会全員協議会

会議録

１．招集年月日 令和３年３月３１日

２．招集の場所 第１委員会室

３．開会年月日 令和３年３月３１日

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

４．出席議員（１５名）

１番 水 原 耕 一 ２番 福垣内 邦 治

３番 光 本 一 也 ４番 中 島 数 宜

５番 尺 田 耕 平 ６番 竹 爪 憲 吾

７番 諏訪本 光 ８番 沖 田 ゆかり

９番 片 川 学 １０番 時 光 良 造

１１番 民 法 正 則 １２番 荒 瀧 穂 積

１３番 山 吹 富 邦 １５番 中 原 裕 侑

１６番 大瀬戸 宏 樹

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

５．欠席議員（１名）

１４番 山 野 千佳子

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

６．説明のため出席した者の職氏名

なし

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

７．本会議に職務のため出席した者の職氏名

議 会 事 務 局 長 西 村 隆 雄

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

８．案件

【議会】

（１）意見交換会について（協議）

（２）その他
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

９．議事の内容

（開会９時２９分）

○議会事務局長（西村） おはようございます。

少々早いですがお願いしたいと思います。

本日は山野副議長さん欠席のお電話の御連絡いただいております。

それではお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 皆さん、おはようございます。

議員の皆様方、お忙しい中を全員協議会にお集まりいただきましてありがとうござい

ます。

本日は、議会からの協議案件１件を協議いただくこととしております。

皆様から様々な御意見を頂きながら、円滑に進めていきたいと考えていますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。

それでは早速、協議会に移ります。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 協議案件、意見交換会について協議をします。

手元に資料のほうをお配りしております。

１つには、これ資料１という表があります。これは県内の２３市町のうち、広島、福

山、大きいので除いた２１市町の状況をホームページなどで調べたものでして、どこが

どのぐらいやっているかと、詳しいことに関してはホームページ上に上がっていること

だけ調べたというものでありますので参考までにしてください。

それから、その中で三原市と三次市と府中市、東広島市の例をちょっとここでピック

アップしておりますので、重ねて見ておいてください。例えば、三原市に関しましては

一番１ページ目は一番新しいんですが、令和２年２月ということですから、去年の２月

でコロナの直前ぐらいの感覚なんですが、ワークショップ形式でしております。それ以

前は従来型のやり方でやっておられますが、ここは委員会ごとにやっておりまして、参

加団体、ここにもありますように７、８団体と、２３人から３０人ぐらいでやっておら

れるようです。

これが一番近いんだと思うんですけど、去年やられたかどうかは、これより新しいの
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があるかどうかはちょっとまだ分かりません。

三次市に関しましては、これは実施計画書というのがありましたのでピックアップし

ておりますが、要はこれ、ちょっと見てもらいたいところは２ページ目裏ですね。２ペ

ージのところでいろいろ今までやられた中で、これもうやった、あれもやったというこ

とから、従来型と出張型という２種類やられているようで、いろいろ試行錯誤されて、

今度から一番下のイ、オープン型の意見交換の中止というふうにありますように、いろ

いろやった結果、オープン型をやめて出張型に変えていこうというような報告がされて

おります。これも参考にしていただければと思います。高校ともやっているようです。

それから、府中市の場合は、これは委員会ごとではなくて、ランダムではないんだと

思うんですけれども班分けをしてやられております。これはコロナの中で、去年の１１

月にされているようですから、何とかやられたんだと思うんですが、題名は語る会とい

う題名にされておるということでございます。詳細は、これを後ほど見てもらって、興

味があればホームページを探ってもらえればと思います。

それから、最後の東広島の件は、これは東広島市議会の中から出したのじゃなくて、

ＪＡ広島中央というホームぺージの中に、東広島市議と意見交換会しましたというとこ

ろがありましたのでピックアップしてます。これは会派、東広島市議の１会派としてい

るようです。だから、こういう会派ごとというやり方があるんだなというふうに思いま

した。

写真がありますように少人数、１０人ぐらいですかね、でやっているようです。こう

いうやり方もある。１つの参考、例でございますので、これをちょっと見ておいていた

だければというふうに思います。

それから、各常任委員会におきまして、それぞれ意見はある程度、この件につきまし

て話をされたようですので、各常任委員長さんのほうから、そのいきさつなり、その状

況を聞かせていただいて、後ほど、あと皆さんと検討できればと思いますので、さっと

と言いますか、常任委員さんのほうからちょっとお話を聞かせてもらったらと思います

のでよろしくお願いします。

まずはじゃあ、総務委員長の竹爪さんからお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○６番（竹爪） ３月２３日の午後に総務厚生委員会をさせていただきました。その中で

意見交換会のほうは、具体的な名前とか、いつやるとかいうのは出ませんでしたが、し
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ていく方向を決めさせていただきました。

そして、この中の意見の中にワールドカフェのことが出ました。ワールドカフェを整

理検討が要るのではないかという意見が委員の中から出ましたので報告しておきます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ありがとうございます。

それでは尺田委員長、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 産業建設委員会より報告いたします。

３月１８日に産業建設委員会を開催して、この意見交換会の件について協議いたしま

した。結果といたしましては、やる方向で調査・研究を進めていくということでござい

ます。また、コロナが落ち着いたら、これを実施している市町へ行って、視察なりとい

うものをしていく必要があるのではないかという結果でございます。

以上でございます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） では、片川委員長、お願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） ３月２４日に文教委員会を開会いたしました。

委員会の意見としては、ＰＴＡ会長との意見交換会をしたいという思いはございます

が、今までみたいな議会活動の中で進展なかったんですね。だから、このコロナ禍にこ

の課題として、まだ対応すべき議案、議題、目標がある中で、見切り発車的にして検討

するのはどうなのかというところですね。

それで、ワールドカフェもやりかけでございまして、前期、前々期より進めてまいっ

たワールドカフェを中途半端に中断しておるような状態でございます。これも原因、コ

ロナであるかと思いますが、コロナと同時に今まで進行されてきた流れの中で、議員の

動きが悪かったのも原因の１つだと思います。準備不足というのは否めないと思います。

それから、今期を始めるときに１２月議会ですか、今日この採決をされた中で、その

大きな理由づけとして、住民の権利を、議席をなくすということで２議席なくすという

ことで、住民の権利を著しく、この議会奪ったわけですね。その中の大きな理由として、

資質の向上をされる発議者がおっしゃったと。それで議長もそれについて賛同なさった。

多くの議員が賛同なさった中で、町議会研修も今ない中、この２年間、何の資質の向上
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をなさってこられたのかということも踏まえながら、ぜひともこれを開催していく方向

で、こうやって時間を割かれるんであれば、議員１人１人は資質向上に向け、議会でも

っとなすべきところがあるんではないかというところが文教委員会の意見でございます。

どうしてもやられるというのであれば、希望者を募ってやられればいいのではないの

かなというところでですね、そういうところです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ありがとうございます。

それぞれの委員会のほうでお話しされて、まだ、その結論が出て、明日しましょうと

いうところまでは行ってないとは思うんですけれども、それぞれの感覚でこれから検討

していけばいいのかなというふうな気がしておりますが、今のその各常任委員会の意見

などを踏まえて何か御意見とか質問とかあったらお願いしたいと思うんですが。

荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） この提案のあるないを意見交換会の件でございますが、その以前の段

階で、議会広報、情報公開条例という動きがありました。何年前ですかね、あれ。あの

資料、あの趣旨の中で他町村は取り急ぎやられたりして始まるとか。坂も私、２回ぐら

い見に行きましたけども、中身のないパフォーマンスのようなもの。ただ、本来は国の

総務省等は議会の活性化であり、地方自治の原点にかえって、今の時代、地方分権の時

代ですから、地方自治で、地域で自立していかないといかんわけですね。そういう趣旨

の中から、この流れが出ていると思うので、その情報をちょっと皆さんに開示いただき

たいと思います。で、当然、ワールドカフェはわし何回も言いますが、どういう話題が

出たかというのも資料を出してください。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 今、ワールドカフェの話が出ましたけれども、また、ちょっと後ほど

ワールドカフェに関しては、時期的な関係上、ある程度のところまで話を今回しておか

ないと間に合わないとかいろんなことがありますので、ちょっと後ほどワールドカフェ

に関しては触れたいと思います。

それ以外にございませんか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） ｷﾞｬｸﾘｭｳ答弁、あれを出してください。
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議会情報公開条例かいの。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） あれは多分、議会条例のことで情報公開条例じゃなくて、基本条例の

ことを言ってるんだろうと思うんですが、それをどうするんですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） その趣旨があって坂などはつくられて動かれてるわけ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） うちにはないですよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） いや、つくらんかったんよ。中身がないから。パフォーマンスを優先

しても中身までチョイスしようというのが熊野の実質的な動きですから。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） だから、何を。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） あのときの趣旨ですよ。この条例をつくろうよという全国的な部分を

つくった根拠よ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） だから、国が出してるものということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） だから、その裏で国がおると思うんよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 国が趣旨を出してるかいね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） まあ、いいよ。その基本条例をつくる趣旨ですよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 基本条例を今、先ほどの資料に出して、基本条例をつくっているとこ

ろもかなりあります。そこには今のその報告会をしますと、年１度はするとかいうふう

にうたってあるところが、それに基づいてやっているようです。坂なんかはそうです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） だから、それで縛りが出て坂はしているわけですよ。だから、それが
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見えないと、これだけしとるしとるって言って、一人歩きさせてもだめですよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ちょっとすみません。荒瀧議員、何を言いよるのかがよく分からんの

ですよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 分からんでしょ。頭を使ってくださいよ。頭を。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 何を求めてるのかがよく分からん。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） このあなたがしたいという、この意見交換会の流れ的には、わしの理

解はね、基本条例というのがあるのですよ、何年か前、５年か６年か前。それを坂は採

用しているから、強制的にこういう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） だから、荒瀧議員が言うのは、基本条例をつくろうということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 基本条例の中身を皆さんが共通認識しないと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 基本条例はできてないです、熊野では。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） だから、なしでこれだけ単独で動こうとしてるから。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） いや、だから、つくる。つくってからやるべきだということですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） ほかはしているという例よ。やり方はいろいろあるよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） よく分からない。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 基本条例なしでもやっとるとこはあるよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） いや、だから、基本的には基本条例の流れの中で動いてるのよ。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） なんだけど、それを。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 尺田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 基本条例なしにやってるところがもう結構あるし、基本条例に基づいて

やれば、もうがんじがらめになるということで、あえて基本条例にそれを定めずにやっ

ているという自治体も結構あるけん、基本条例ありきでそれは言い出した荒瀧議員が調

べるべきもので、それを、じゃあ提出してもらわないと。それを基にじゃあ協議するな

らいいけど、結構多いですよ、そういう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） いやいや、その理由を調べて、ここに出してくれれば。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 提案者がじゃあ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 提案者でやはりこれを調べてください。情報出してくださいと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） で、それは。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） すみません。議事録を取りますので、それは取りにくいので手を上げ

てからしゃべってくださいね。

尺田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） それなので、そういうことをおっしゃって、調べてくれというのなら、

それを先に出したら、荒瀧議員が各ホームページでもあるから調べてすればいいと思う

し、わし、個人的には条例に定めてやるというのはもう大反対なんですよ。やるなら、

縛りができて、もうつくってしまえば、もうこれを削る言うても、また議会にかけない

といけないし、１回つくってしまったらやめられんことだから、だから、やるのならお

試しでもいいし、何というか、もうちょっと幅を開かせるようなやり方をすればいいと

思ってるから、条例ありきで考えるのもどうなのかなというふうに私は思います。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 条例ありきじゃない。そういう流れが１つ本道としてあって、それを

皆さんが共通認識を持って、亜流もあるわけよ。そういうのを認識してもらって、この

みんなしとるしとらんいうばっかりを情報としてもらっても理解はできん。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 尺田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） だから、ええ感じでやって。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） いいよ、いいことはない。順番というのは物事あるから。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） すみません。先ほど各常任委員長のほうから、この意見交換会について

の協議の結果報告があったんですけども、もう少し詳しく、どういった意見が出て、結

果的にそうなったのかというのをちょっと詳しくお話ししていただきたいんですけども、

よろしくお願いします。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） どうですか。記憶にありますか。

言える範囲でそれじゃ、竹爪議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○６番（竹爪） これを議題とさせていただいて、２３日にさせていただいたんですけど、

それまでそれぞれに意見を聞かせていただいたら、ほぼこの意見交換から、その中でも

意見交換って聞く会になるかもしれないと。タイトルはどうなるか分からないと。ただ、

コロナ禍でもあるし、どうしたものかなというのはありました。だから、具体的にどこ

の団体とするとか、全くまだ真っ白な状態です。だけど、前向きにやっていこうという
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話で。その中で出たのが先ほど言いましたワールドカフェが２回させていただいたけど、

中途半端になったまんまで整理もできてない、検討もされてない、これと両方がリンク

していくのかどうかも分かってないということが随分その中で討議されました。それで、

このワールドカフェは後ほどやれるよと議長が言ってらっしゃるように、それをまた期

待してるんですが、これはまたするとして、だけど、この意見交換会はさっきのほうと

私も条例とかいうのは分かってるわけですけど、縛られた形でないような皆さんの意見

でした、委員さんは。ちょっとやってみたらいいのかなというような感じだったんで、

今日の報告になりました。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 尺田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） 産業建設委員会ではこの件に関して、方向性だけ決めようということで

具体的なところまでは決めておりません。

私以外の意見としては委員会としてはやっていく方向で、やりたいということだった

ので、個人の意見は別ですので、委員会としてはやっていく方向で調査・研究を進めて

いきながら、コロナが落ち着いたら、今配られた資料、市のものばっかりだったんで、

事務局の規模とかも違うんで、市へ視察に行くよりかは、町のほうへというような話も

ありました。個人的にはちょっと反対ではあるんだけど、委員会としてはそういう方向

でやっていきたいということになりました。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田さん、いいですか。御意見ありますか、沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） すみません。何かその文教委員長からも報告があったように、私個人と

しては、この語る会にしろ、意見交換会にしろ、賛成なんですけれども、やはり今まで

の流れとして、今の建設の委員長の尺田議員もおっしゃいましたけれども、ずっと一貫

して言われてるのが、まず、自分たちのやっぱり資質向上というかレベルアップという

ことをしていかないと、実際に町民と意見交換会になったときに自分たちの本来の姿と

いいますか、その露呈してしまうというところがあるので考えたほうがいいんじゃない
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かということをずっと尺田議員おっしゃってましたけど、私もやっぱりそこがやっぱり

一番大事じゃないのかなという、その意見交換をするということはすごく大事なことな

んですけど、だけど、やっぱりそこへいくまでの間にじゃあ自分たちがどこまで自分た

ちのレベルを持っていって、そこに臨むのかということを考えないと、逆に議会が低く

見られる場合もあるでしょうし、その辺もちょっと慎重になっていくところが必要なの

かなとは思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ほかありますか。

諏訪本議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○７番（諏訪本） 総務委員会で、私も意見を言わせてもらったんですけども、さっきの

議長の話からすれば、要するにワールドカフェは別個に考えて、あと話をすると言われ

たんですけども、私は広報委員会でワールドカフェを１回目を立ち上げてやったときに

は、考え方的には将来的に今の意見交換会、あるいは情報交換会とかいうような形をや

りたいけども、しかし、それは一遍には無理だろうからということで、このワールドカ

フェを立ち上げて始めた。だから、その狙いはその方向にあったんで、私はこの意見交

換会をやることについては賛成はするけども、しかしやっぱりちゃんとワールドカフェ

の整理をしてやってねというのが私の意見でした。それで、その中で２年目からは議運

のほうでこれをやられたんだから、私らはその当初、広報委員会で考えたワールドカフ

ェの方向でもって、そのまま議運がやられるのかどうかは確認したことはないんですが、

議運は議運なりに、やはりそれなりの将来的な発展的な考え方とかというようなことに

ついては、ある程度の考え方を持った上でやられてるんじゃないかなというふうに私は

思っております。

だから、ここでこのたびいきなり唐突に、その議長のほうから意見交換会をやらんか

というお話が出てきておるんで、それは私からすれば、今までの流れから言えば、唐突

過ぎるなというように思っております。だから、何遍も議長にも個人的に控室等で話も

したこともありますけども、やはり、きちっとワールドカフェを整理をして、それは議

運のほうで整理をして、どうするかというのが進めるのが順番であるというふうに私は

思っております。

以上です。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ほかにございますか。

というような意見がございます。

じゃあ、ちょうどその今、ワールドカフェということでしたので、ワールドカフェの

ことについて話を移したいと思います。

今、御意見ありましたように、まずワールドカフェではないのかと。そこをやってか

ら、その後だということ。意見もかなりあるようなので、これについてちょっとお話を

したいと思うんですが、日程的に、もし同じようなやり方をやるんであれば、中学生対

象なら、４月にはもう動かなきゃいけないということで、今回、ある程度の方向性をつ

けておかないと技術的に難しいということがあるようですから、ちょっとここで、そこ

のところだけは確かめておきたいと思います。

これについてどう思われますか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 時光議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１０番（時光） 議運でという話が出たのであれですが、実際、私、委員長になって、

コロナの関係もあり一度も開いておりません。議長ともちょこちょこお話ししながら、で

きれば毎年中学生を相手にやりたいなと。前回、最後にしたのが、沖田さん委員長やった

かな。学校何度も行かれて段取りされてるのもよく見ていました。結局は学校側が受けて

くれるかどうかという問題もありますし、私、個人の意見としては開きたいという思いを

持ってますけど、日程調整等、どのようになるのかと。皆さんの御意見を聞いた上でまた

考えていきたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 私が言ってるのは、開くという以前に２回やった分の積み残しがある

んですよ。あれが欲しい、これも直してほしいという意見が、子供の意見であっても、

親の意見に相当、先生方苦労されて意見を集約されてますよ。だから、その解決をまず

整理するのよ。新しく選ぶのが目的じゃない。今、整理しないといけない積み残しの柱

の課題があるよと言ってるわけです。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） すみません。前回、ワールドカフェを開催したときに議運の委員長をさ

せていただいていたので、学校のほうともいろいろ調整させていただいたんですが、今、

荒瀧議員がおっしゃった、その整理という部分と重なるかどうかは分かりませんが、第

１回目の広報広聴委員会のほうでされたときには、ある意味やりっ放しだったんですよ

ね。委員、ワールドカフェを開いて、それでおしまいという形だったので、私に議運で

やるということに代わって、最初の挨拶を学校側の校長先生のほうに行かせていただい

たときに一番最初に言われたことが、要するにやりっ放しだったら、結局、その子供た

ちがせっかく出した意見がその後どうなったのかということが分からないままになって

るからということで、校長先生、正直、渋い顔をされてました。それで、私自身もそれ

は大変申し訳なかったということで、このたびからは必ず開催をした後に各常任委員会

で意見を集約して、こういうことを議会としてはやっていきますよという、必ずお返事

を返すということを各学校の校長とお約束をしてから、そういうことを実施してきまし

た。

実際に、８月の夏休みに開催するということで、もう４月の入学式の前ぐらいには回

っておかないと、学校側のほうも段取りができないということがありますし、今、現実

問題、その学校現場がどうかというと、もう本当にタブレット、１人１台タブレットが

入ってきて、もう教員もそのＩＣＴについていくのに精いっぱいの中で、本当に今、ち

ょっと混乱している状態なんですよね。だから、そういう状態の中で、このたびワール

ドカフェを議会から持ちかけるというのは本当に学校現場としては大変負担になるので

はないのかなと思いますし、そこはもうちょっと、今のような新しい学習指導要領も去

年始まったばっかりですけれども、コロナ禍になって、そこも何かおぼつかないところ

があるという、本当、学校現場が今本当に大変なんだという中で、生徒を相手にやって

いくというのはちょっと議会としては控えたほうがいいのかなというふうに私は思いま

す。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） そういう意見ですが、どうでしょうか。

荒瀧議員。
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～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） まず、資料を出していただいて、前回の資料。これは実行できる、こ

れは将来しかできないといって整理しましたよね、ワールドカフェ。で、これに補強す

る意味では、自治会長のこういう議員になっておられる方がおられるんですから、自治

会の話の中でこういう意見も出るという声、みんなが出し合って、整理することができ

るんですよ、作業が。ここに今１６人集まってる。そのための町の代表なんだから。皇

帝ハイツはこうしてくれという話があろう。いやいや、建設作業の道はどうするんだ、

金あるんかという話よ。

以上です。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ほかにございませんか。

片川議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） 取りあえず、そのワールドカフェをやってきたわけだから、それをいい

機会だから、過去数年間のワールドカフェで上がってきた子供たちの意見というものを

ちょっと集約して、それについて議論を一遍重ねてみるのも大事なことなんじゃないの

かなという気がしますね。

今、荒瀧議員がおっしゃったことにプラスアルファで言うんですが、まず、議会活動

としてやってきたワールドカフェ、これを慎重に取り上げて、過去のことをね。まずそ

れを精査してみて、この１６人の中でそれに対峙したときにどんな意見が議員の中で出

せるのか。これ資質分かりますよ、うちの議員の。まずそこからやってみたらどうかな

と思いますけどね、このコロナ禍ですから。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） はい。そういう意見ですけれども、ほかにないですか。

ワールドカフェにつきましては、今、意見があったように過去２回やったワールドカ

フェのデータをある程度整理して、改めて全協ということになりますかね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） いや、再々開いてもらっても良いよ。１か月に一遍では忘れとる。み

んな頭が良いけ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○議長（大瀬戸） まあ、どっちにしてもそれをするということの提案でございますけれ

ども、皆さんはそういうことでよろしいですか。

ワールドカフェについてもう１回掘り下げるということですね。

取りあえず、先ほどの沖田さんの意見では、現場は大変だろう、コロナがあるしとい

う意見でした。で、先ほども言ったように、日程的に夏休みにしようと思うと４月から

動かないとまずいということもあります。これにつきましてはどうしましょうか、今年

度は。例えば、夏休み、冬休みにするとかいうことも可能かもしれませんが。例えば、

もう今年はコロナもあるし、そういうＧＩＧＡスクールもあるしということで。例えば、

中学校じゃなくて、別のグループにするとかいうこともあるかもしれませんが、その辺

はどうでしょうか。

荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） それもワールドカフェなんよ。で、整理して、それはこういうＰＴＡ

のグループのほうがいいやろと、本当に話が聞けるぞと。自治会長を集めてからやった

ほうが本当の話が出るぞということだから、まずワールドカフェを整理してみないと分

からんですよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） いや、もう１回言いますけど、それは先ほど言いました。たちまち今

年の予定の中学校と夏休みにする分をどうしましょうかという御相談です。

片川議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） 例えば、このコロナ禍ということで、これが今、県外では４波じゃない

かというところもありますよね。それで、今からはこれは絶対つきもんじゃという考え

方の下に置いたら、局長どうなんですか。例えば、リモートでするような環境というも

のは整えられるんですか。もうそれがあるのとないのとじゃ話の持っていき方が進め方

が違うと思うんですけど。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 局長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） リモートについてですね、対外的に、例えば県であるとか、国
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機関であるとかというところはやってるんですね。ただ、それパソコン１台とかの世界

でやってるんだろうと思うんですね。議員皆さんとこれ例えば対話するような形ででき

るかどうかと言ったらちょっと疑問なんですね。それは学校側も同じだと思うんです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） できるよ。環境次第よ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） そこはちょっとどうかなというのが、今、役場の中ではある意

味続いてますから。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） 現状では難しいということですよね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） ちょっと今、できるかと言ったら、できるかも分かりませんけ

ど、何か難しくなる、やり方がちょっと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） そこをちょっと精査していただいて、その上でないとワールドカフェ自

体も今の現状では難しいのかなというところもありますよね。それは学校の生徒を招集

するということにおいて、派遣する校長からいうと責任が取れんという話になってきま

すのでね。そこらもちょっとよく研究してみんと、この話も前へ進みづらいのかなと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 局長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） 今の話でいう、今の通信環境が必要だということになろうと思

うんですね。ということになると、まずこの議会の、ここであるとか、議場であるとか

いうところが難しいと。近いところで、例えば３階の会議室であるとか、であるんです

けど、そこにできるかどうかがまずあります。で、今やってるのは、その隣の小さな電

算室みたいなのがあるんですね。そこで何かやってるというのは聞いてます。なので、

ちょっとパソコンが１台とか、そういった世界でのお話だと思いますので、議員何人さ

んがこう、ワールドカフェといったらやっぱりこう円卓を囲んで協議するといったイメ

ージがありますけど、何人かでやるというのはちょっと難しいのじゃないかなというふ

うには感じておりますので、ちょっとそこらは１回確認をさせていただけたらと思いま
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す。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 我々もまだついて行けてないところがあるので。そういうのを使った

としても、いわゆる１６人対３０人とかいうのは、現状ではちょっと方法が見つからな

いのかなというような気はしてますが、でも、何かあるかもしれませんので、これから

はまあどっちにしても、こういう時代になりますから、それでほかにも我々のこの議会

のほうもタブレットを利用した、それで進めていこうとも思っておりますので、そこま

でもっていけたらいいと思ってはおりますが、まだなかなか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 勉強しよんじゃないん。時間はなんぼでもあるのに。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 詰まってないというのが現状でして、そこらでちょっと遅れておりま

すが。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 諏訪本議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○７番（諏訪本） 私はワールドカフェのことから引き続いて議運のほうでも進めていく。

その中で発展的に進めば、この意見交換会というものがあるんだというように私は考え

ていたし、だから、議運のほうでもそのような考え方なのかなということを前提に話し

よるんですよ。そうしたときに、一応、ワールドカフェを今一応２回やって、結果とし

て、あのときにいろいろな意見がさっき出ておりますけども一応文書でもって、各学校

には返しておるんですよね。だから、その内容を今さら、私が掘り下げてどうこうより

も、私は２回やったところまでの分をきちっと整理をして、それで継続するんか、ある

いはもうやめて発展的に意見交換会へいくのか。そういうような話の進め方をしてもら

いたいなというふうに私は思っております。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） このワールドカフェについては、１期生の皆さんは全く経験がないので、

ここで話をしていてもよく分からないと思うんですよ、実際。ですから、深く掘り下げ
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るとかどうとかじゃなくて、今までやってきたワールドカフェではこういう内容で進ん

でて、こういう意見が子供たちから出ててというような資料をまずお渡しして、そこか

らじゃないかなという気もするんですけど。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） まとめたものがあるはずですから、それをまあ皆さんもう１回、皆さ

んにお配りして、一通り見てもらった後、１回意見を交わしてみたらどうかと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） あれあるんかいね、局長。画用紙というか、子供らに書いてもらった。

生徒らに書いてもらったじゃない、大きい模造紙に。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） あると思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） あれがあって、この文書をつけるならいいんだけど、文書だけだったら、

見ても感じがつかめないと思うので。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） そうよね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） じゃあ、ちょっと倉庫を探してみて、資料を事務局に探してもらいま

すので、またこれ次回の全協でもそれを出せたらそれでまた少し時間を頂きたいと思い

ます。

では、ワールドカフェについてはそれでよろしいですか。

（「はい」の声あり）

○議長（大瀬戸） 一応、学校のほうとはそれなりにお話はしておきます。ただ、先ほど

の話もあったように、今年、今から約束して、じゃあ８月何日にということにはならな

いかもしれませんが、一応、打診だけはしておきます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） せんでいいんじゃない。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） うん、せんほうがいいと思う。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○議長（大瀬戸） ということは、今年は中学生相手の分はしないということでいいです

か。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 基礎体力をつくるんよの。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○５番（尺田） コロナもどうなるのか分からん。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 次がまだ何か出るど。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） 返事に困るよね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） では、もし向こうのほうから今年はどうですか。しませんかという問

合せがあったときには、しないということでよろしいですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） あのね、議長。議長さん、全体を見ていただいて、教育委員会の体制も

変わったことですし、まずそこへ議会として、こういう案とこういう案とこういう案が

ありますよと。今、過去に２回ほどやらせてもらった中で、中途半端なやり方をする気

はないんだと。今後も続けていきたいという意向はあるんだが、状況が状況だから、相

談にまいりましたという流れを、まず議長さんがつくられるべきだろうと思います。そ

れで、その上で校長先生とかいうようなところへ、現場の配慮を先になさらんと、ここ

でわあわあわあわあ言ったって、教育部が受けきれません。この議会が怠慢になってし

まって。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 先ほど、私のほうから現場のほうに打診をというのはそういうことの

意味で言っております。そういうぐらいのニュアンスでよろしいですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 知らんよ、あなたに任せるということです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） じゃあ、このワールドカフェにつきましては、取りあえずここまでと

させていただいております。
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以上で意見交換会全体の協議を終わりとして次に移りたいと思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 続いて、その他です。

私のほうから１点ございます。

各常任委員会等の委員の選任方法について協議したいと思います。

まず、任期や選任手続等の確認ですが、当町の常任委員会と議会運営委員会の委員に

ついては、条例により、また議会広報特別委員会については規程により、いずれも任期

は２年、議長が議会に諮って指名すると定められております。令和元年の初議会で常任

委員等を選任してから２年が経過しようとしておりますので、改めて臨時会を開いて、

各委員を選任する必要があります。

そこで、各議員の選任方法につきまして、皆さんに協議したいと思うのですが、前回、

４年前の例ですが、事前に開催された議会運営委員会で、所属する委員会を決める方法

の案を協議され、その結果を臨時会の１週間程度前に開催された全員協議会で報告され

ております。

今回も今のようなことを事前に議会運営委員会で協議いただいて、その結果として、

臨時会前に開催する全員協議会の場で皆さんにお知らせするという方法でいかがでしょ

うか。要するに前回と同じ方法ということになると思うんですが。

荒瀧議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） この２年間は、二十何年やってますが非常にぐじゃぐじゃですよ。私

は議長と副議長も併せて解任いただきたいと思うんですが、いかがですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 残念ながら条例にございません。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 条例は変えりゃいいんじゃけ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ほかに御意見ありませんか。

異議がないようなら、この方法でやらせていただきたいと思いますが。

（「異議なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） いいですね。
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それでは、ただいまのようにさせていただきます。

なお、先ほど若干申しましたが、臨時会の招集を町長に請求するに当たり、議会運営

委員会の議決が必要になりますので、議運の委員さんには４月の中旬ぐらいに参会して

いただくことになります。

中原議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 議会運営委員会というのは、もう決まったもん。その後に議会運営委

員会をつくるのか。今の議会運営委員会で決めるわけですか。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） そうです。ここでは今の委員で決めて。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 今度、新しい議会運営委員会は。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） それは常任委員会と同じときに決めます。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 議会運営委員会というのは要るのだろうか。私も流れがちょっと。議

長がおられて、副議長おられて、それ常任委員長も入って、実際、議長も副議長も入っ

たら、議会運営委員会要らんのではないかと。もう議長と副議長が注意して決めればい

いことであって、実際は議長がおられて、それでオブザーバーで入るなら副議長が入る

ことは、入らんほうがいいのではないか、私はそう思います。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） それはだから、議運の存在というよりはメンバーのことですよね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） メンバーもあるんですが、実際に議長おられる。今の副議長もおられ

た議会運営委員会はちょっとおかしいんじゃないかということ。なら、議長と副議長が

話ししてから、もう物事を決めていけばいいわけでしょう。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） ちょっと待ってくださいね。

暫時休憩します。

休憩 １０時１５分
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再開 １０時１６分

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） じゃあ、休憩前に続きまして、全協を続けます。

片川議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） そもそも議長さんはオブザーバーよね、議運の中で。その根拠というの

は何かというと、議会運営委員会というものは、ともすれば、議長の諮問機関なんです

よ。この諮問機関いうことを忘れておられると思うんですよ。その中のメンバーで、議

長、副議長の仕事の役割として、副議長は議長の補佐ですよ。議長に何かあったときの

ための議長ですよ。ここへ議会の運営をつかさどる議運の中で、副議長、オブザーバー

である議長がおられながら、副議長まで入るって、これおかしいんですよ。それで、ど

ういう決裁をするかというときに、手を上げたときに２票が入ってしますということに

なる。こんなばかな議運はないです。議長、副議長は一体ですよ。なぜ一体のものが２

席も取って入ってるのか。これ非常に疑問なところです。諮問機関としての機能を果た

せるんですよね、そういう形じゃ。そういうことを、中原議員おっしゃるんだと思うん

ですけどね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 民主的体制よ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） そもそも議運で、議運の委員がどのような議会運営をするかというのを

話し合うのが委員会ですから、そして、それが１つ、それでもう１つが議長の諮問機関

であると。この２点が大きなものだと思うんですよね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１２番（荒瀧） 文書で出してよ。日にちは後でも良いけ。今、答えられまあ。今のぐ

ずぐずのやり方じゃ駄目よ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） 議員必携にも書いてありますよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 今の熊野町の委員会条例では先ほど事務局長が説明したとおりです。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○１２番（荒瀧） あれしか書いてない。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○９番（片川） だから、条例はそれだけしか書いてないんです。で、あとは議員は、議

員必携を参考にして、それに基づいてある程度執行していくものですから、その上にお

いて機能されてない。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 中原議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 次の改選のときに考えてくださいや。今はいいんよ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 次の改選というのが来月ですからね。臨時会ですから。そのことに関

しては。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 今、全部を変えるんだろ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 変えるというかまあ。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○１５番（中原） 全部常任委員会に全部ぐちゃぐちゃに１回、ゼロになるんだろ。ゼロ

になって初めてそこから新しい委員会が始まるんだ。だから、そのときに考えてくださ

い。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） では、今の御意見ありましたようにメンバーにつきまして、５月の臨

時、後で申しますけれども、次の臨時議会で新しい常任委員会を再編しますので、その

ときに、じゃあ今のような意見を踏まえて協議したいと思います。

沖田議員。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○８番（沖田） いいですか。５月とおっしゃったんですが、任期は４月２９日だと思う

んですが、我々。前回のときは４月２５日にしてます。２年ごとの改選。だから、５月

じゃ遅いんじゃないかと思うんですけどね。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
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○議長（大瀬戸） 事務局長。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議会事務局長（西村） それでは、４月の前回は確かにおっしゃるように恐らく４月２

５日でしたので、おっしゃるように任期は４月２９日ですけども、初議会が５月１０日

にございました。要はそこから任期は始まってる頃となりまして、議員さんの任期は４

月２９日で終わるんですけれども、ここ難しいところなんですけど、条例上では任期の

前、６０日からできるというのがあるだけで、例えば、じゃあいつやってもいいのかと

言ったら、このこういったところの話でいくと近いところでやるのは多分習わしだとい

うぐらいのしかないと思うんですね。なので、２９日までにはしなくちゃいけないとい

うことはないということのようです。それで初議会の付近のほうでどうかなというとこ

ろで今、議長さんと相談させていただければなと。

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～○～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

○議長（大瀬戸） 前回は確かに４月だったんですけど、その前まではずっと５月でやっ

てるようで、慣例みたいになってるのかなというふうに思います。

それでは、このことでやらせていただきますが、議運の委員長さんと相談して近日中

に日程を決めてお知らせをするようにお願いしますので御承知ください。議運の日程で

進めます。

また、臨時会につきましては、現時点でゴールデンウイーク明けの今言いました５月

１０日、月曜日に臨時議会を予定しております。恐らくこれで決まると思います。よろ

しいですかね。

その他、何かございますか。

（「なし」の声あり）

○議長（大瀬戸） それでは、以上をもちまして全員協議会は終了といたします。

お疲れさまでした。

（閉会 １０時２３分）
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上記の記録の内容が正確であることを証するため署名する。

熊野町議会議長

熊野町議会副議長


